

***Große Anfrage der Fraktionen der CDU und der SPD***

***Schulversuch sechsjährige Grundschule***

In der Stadtgemeinde Bremen gibt es an den Grundschulen Am Alten Postweg, Borchshöhe, An der Grambker Heerstraße, Tami-Oelfken-Schule und Fischerhuder Straße den Schulversuch der sechsjährigen Grundschule. Die Anmeldezahlen und der Übergang an weiterführende Schulen sind die entscheidenden Faktoren für die Entwicklung der sechsjährigen Grundschule.

Wir fragen den Senat:

1. Wie haben sich die Schülerzahlen insgesamt, in den Klassen 1 bis 4 und den Klassen 5 und 6, an den einzelnen Standorten seit Einrichtung der Sechsjährigkeit entwickelt?
2. Wie haben sich die Klassenfrequenzen der einzelnen Klassen je Schuljahr an den einzelnen Standorten seit Einrichtung der Sechsjährigkeit entwickelt?
3. Wie viele Anmeldungen liegen für die einzelnen Standorte für das Schuljahr 2006/2007 vor?
4. Wie hat sich die Zahl der Lehrkräfte an den einzelnen Standorten seit Einrichtung der Sechsjährigkeit entwickelt?
5. Welche Lehrbefähigung haben die Lehrkräfte an den einzelnen Standorten, die in den Klassen 5 und 6 unterrichten?
6. Wie hat sich das Verhältnis zwischen Lehrkräften und Schülern in den Klassen 1 bis 4 einerseits und den Klassen 5 und 6 andererseits je Schuljahr an den einzelnen Standorten seit Einrichtung der Sechsjährigkeit entwickelt?
7. Wie hat sich das Übergangsverhalten an weiterführende Schulen seit Einrichtung der Sechsjährigkeit entwickelt, wie viele Schüler gingen je Schuljahr an den einzelnen Standorten nach Klasse 4, wie viele nach Klasse 6 ab?
8. Wie beurteilen die den sechsjährigen Grundschulen zugeordneten weiterführenden Schulen den Übergang von Schülern oder Klassenverbänden nach Klasse 6, und welche Probleme entstehen dabei?
9. Wie bewertet der Senat vor diesem Hintergrund die Scharnierfunktion der vierten Klasse im Bremer Schulsystem einerseits und die sechsjährige Grundschule im Hinblick auf Notwendigkeit, durchgängige Bildungswege für die Kinder zu schaffen andererseits?

Claas Rohmeyer,  
Hartmut Perschau und Fraktion der CDU

Ulrike Hövelmann,  
Dr. Carsten Sieling und Fraktion der SPD